

La Pentecôte : la venue du Saint Esprit

L'Esprit Saint parle tout bas et pourtant son message d'amour rénove le monde.

22/05/2015

Le susurrement de l'Esprit

Dans la sainte montagne, Élie perçut la présence divine, « après le feu, comme le bruissement d'un souffle tenu » (*1 Rois 19, 12*). Le même Esprit, qui a parlé une fois pour toutes par le Fils (*Hébreux 1, 2*),

poursuit son dialogue de salut. Son message d'amour rénove le monde. « Pour être capable de miséricorde, il nous faut retrouver la valeur du silence pour méditer la Parole qui nous est adressée et en faire notre style de vie » (pape François, *Le Visage de la Miséricorde* §13).

Charles Le Brun, disciple de Poussin, a laissé une *Descente du Saint Esprit* (1654, Louvre) remarquable. Notre Dame, les apôtres et les autres disciples, remplis de lumière, sont prêts à annoncer l'Évangile de vérité salutaire. Le Paraclet « soutient et inspire l'Église dans sa tâche d'annoncer la Parole de Dieu et dans la prédication des apôtres » (Benoît XVI, *La Parole du Seigneur* §15).

Dans une nuit de printemps, bercée de brises insaisissables, le Christ compare la voix de l'Esprit au « vent qui souffle où il veut » (*Jean 3, 8*). Cet Esprit guide l'âme de Jésus, Auteur de

notre foi, pour trouver les mots adaptés à notre niveau d'écoute : « A quoi allons-nous comparer le Royaume de Dieu ? (*Marc 4, 30*). Après les fulgurations du Jourdain et du Thabor, l'Évangile devint nourriture à Emmaüs. Le Ressuscité, par la force de l'Esprit, dévoile aux hommes le sens de son œuvre et les transforme.

L'Esprit du Verbe vivifie la liturgie, la catéchèse et les œuvres de miséricorde. Il anime les membres de l'Église dans la prière, dans les ministères et charismes. Chaque saint est comme un rayon de la Sagesse divine ; la Vierge Marie, qui en est le siège, montre cet éclat dans son Magnificat. « La prière comme requête, intercession, action de grâce et louange, est la première manière par laquelle la Parole nous transforme » (Benoît XVI, *idem* §87). D'anciennes prières, en guise d'épiclèse, invoquent l'Esprit avant

les lectures bibliques : « Envoie ton Esprit Saint Paraclet dans nos âmes et fais-nous comprendre les Écritures qu'il a inspirées ; et concède-moi de les interpréter de manière digne, pour que les fidèles ici réunis en tirent avantage » (Benoît XVI, *idem* §16).

L'Église souhaite vivement qu'il y ait une Bible dans chaque foyer. Nous essayons de nous rapprocher au quotidien de cette source de vérité et d'amour, pour l'accueillir, dociles, avec le même esprit qui l'a dictée. Tâchons de savourer chaque matin, avant d'affronter le travail, au moins une page du Nouveau Testament.

L'Esprit, divin Témoin du Fils, imprime en nous l'image et le message. « La lettre du Christ est écrite avec l'Esprit du Dieu vivant, non sur des tables de pierre, mais sur des tables de chair, sur les cœurs » (2 Corinthiens 3, 3).

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-cm/article/la-pentecote-
la-venue-du-saint-esprit/](https://opusdei.org/fr-cm/article/la-pentecote-la-venue-du-saint-esprit/) (05/02/2026)